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AGENDAAGENDA

FÉVRIER
• Vendredi 3
Permanence « Que Choisir » à la mairie de 
16h30 à 18h30

• Jeudi 9
Conseil municipal

• Samedi 11 
Concours de boules et galette des rois

• Jeudi 16
Jeux et goûter des Amis de Saint-Jean

MARS
• Vendredi 3
Permanence « Que Choisir » à la mairie de 
16h30 à 18h30

• Samedi 4
1er concours de boules

• Jeudi 16
Jeux et goûter des Amis de Saint-Jean 

• Jeudi 30
Conseil municipal

AVRIL 
• Jeudi 6
Concours des cartes  
Club des Amis de Saint-Jean

• Vendredi 7
Permanence « Que Choisir » à la mairie de 
16h30 à 18h30

• Samedi 8
Concours de boules Exxon Mobil

• Samedi 15
Animation de pâques

• Jeudi 20
Jeux et goûter des Amis de Saint-Jean

• Samedi 22
Concours de boules - amis-famille

MAI 
• Vendredi 5
Permanence « Que Choisir » à la mairie 
de 16h30 à 18h30

• Dimanche 7
Vide grenier (Kubb Game Follevillais)

• Jeudi 11
- Conseil municipal 
- Jeux et goûter des Amis de Saint-Jean

• Lundi  8 
Commémoration de la fin de la guerre 39-45

• Samedi 13
Concours de boules

• Dimanche 17
Sortie spectacle musical - Amis de Saint-
Jean

JUIN 
• Vendredi 2
- Permanence « Que Choisir » à la mairie 
de 16h30 à 18h30 
- Fête des mères et remise des médailles 
du travail (18h00 à la mairie)

• Samedi 3
3ème concours de boules en doublettes

• Samedi 10
Salon du bien être - Les Mots-Passants

• Jeudi 15
 Jeux et collation champêtre des Amis de 
Saint-Jean

• Samedi 17
Concours de boules

• Vendredi 23
Cérémonie collégiens et lycéens

• Samedi 24 et dimanche 25
Tournoi du Kubb Game Follevillais

• Jeudi 29
Conseil municipal

JUillet
• Samedi 8 
Concours de boules
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Climat et résilience

L’année 2022, fût l’année 
qui nous a révélé de manière 
concrète et quotidienne notre fragilité.

• Fragilité face aux évènements climatiques, 

• Fragilité économique et énergétique dans un 
monde instable et agressif, 

• Fragilité démocratique face au complotisme et 
au désintérêt de la vie publique

Notre pays, notre commune, nous tous, nous ne 
sommes pas à l’abri de ces difficultés.

Cela nous implique encore plus dans notre action 
et dans nos réflexions pour le futur.

L’évolution du coût de l’énergie vous impacte et 
impacte notre commune ainsi que nos écoles. 

L’évolution du coût de l’énergie nécessitent 
des investissements importants pour rendre 
les bâtiments scolaires plus efficients et moins 
énergivores. 

La clé de répartition financière actuelle, entre les 
quatre communes du SIVOSS, montre ses limites. 

Saint Jean a été, très tôt, force de propositions 
pour renforcer les moyens financiers du SIVOSS.

Une discussion élargie à nos quatre conseils 
municipaux permettra, je l’espère, de trouver 
bientôt un bon compromis.

Ce compromis, cette résilience, sont nécessaires 
pour aborder la prochaine décennie en 
s’engageant plutôt qu’en subissant.

Avec l’ensemble de l’équipe municipale, nous 
vous souhaitons une année 2023 forte et 
résiliente pour affronter et effacer les difficultés 
en partageant les bons moments de la vie.

Bonne année à toutes et tous.

Le Maire, 
Patrick Pesquet
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L’ACTU À SAINT JEAN

Pour la 27 ème année, la commune participe à ce grand 
élan de solidarité. 

L’équipe de bénévoles s’est renforcée cette année et 
Jacques TOCQUEVILLE devient l’organisateur de la 
manifestation en collaboration avec Serge COUSTHAM.

La soirée pasta du 3 décembre a rassemblé 120 
personnes dans une ambiance familiale avec une 
tombola très appréciée. Une urne pour déposer les 
dons avait également été installée en mairie la semaine 
précédente. 

La somme totale récoltée de 1760€ a été intégralement 
reversée à l’Association Française pour la Myopathie 
(AFM).

Vendredi 6 janvier, les habitants de la commune 
sont venus en nombre en réponse à l’invitation de 
la municipalité pour la cérémonie des vœux. 

Dans son message d’accueil, Patrick PESQUET 
a adressé un salut particulier aux nouveaux 
habitants dont M. LE BERT, présent.

Il a évoqué les projets, en esquissant le futur 
verger partagé à Radicatel. Ce sera un espace 
ouvert et convivial avec du mobilier urbain 
permettant à nos aînés et aux promeneurs de 
pouvoir se poser et profiter d’un cadre apaisé. 
L’installation de ce type de mobilier suscite ici 
ou là des réflexions moins positives mais il faut 
penser à tous et pour tous. C’est l’une des actions 
issue du diagnostic Ville amie des aînés. 

CEREMONIE DES VOEUX

SOIREE TELETHON 
La commune remercie tous 
les bénévoles impliqués dans 
l’organisation de la soirée et les 
donateurs qui ont offert des lots 
pour la tombola :

Mme BIDAUX, quincaillerie 
Meubles LEFEBVRE  
Charcuterie LEPLEY 
Cave Bérigny 
Tendance homme 
Optique Ecouter voir  
Fanny SANSON 
Intermarché 
Marché de Provence 
Torréfaction Le Trèfle

Côté sécurité, les priorités restent l’installation de nouveaux 
réservoirs de défense incendie et la mise en place de la Réserve 
Communale de Sécurité Civile dans le cadre du Plan Communal de 
Sauvegarde.

La restructuration du centre bourg entre dans une phase plus 
active avec le recrutement d’un architecte programmiste-
paysagiste afin d’adapter les bâtiments aux besoins et aux 
nouvelles exigences techniques et environnementales. 

Dans son discours, M. le Maire a insisté sur l’attractivité de la zone 
industrielle Port Jérôme II qui se traduit par des projets industriels 
NORMAND’HY pour l’hydrogène, EASTMAN pour le recyclage 
moléculaire des plastiques, FUTERRO pour les bio plastiques et 
VOL V pour la méthanisation. Tous ces grands projets se font au 
bénéfice de la décarbonation et de l’économie circulaire.

Pour terminer, Patrick PESQUET a remercié toutes les associations 
et leurs bénévoles, et a souhaité une année 2023 la plus forte, la 
plus participative et la plus souriante possible.
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GUINGUETTE

La saison estivale s’est clôturée en musique à  
Saint-Jean-de-Folleville.  
Une semaine avant le Festiv’été, la commune a accueilli 
jeudi 25 août une soirée guinguette organisée par Caux 
Seine tourisme.

Musique, produits locaux, visite de la commune, visite de la 
ferme du Hamel au Coeur et inauguration d’une exposition 
photographique, étaient au programme.

Une soirée riche en convivialité, avec 1 800 personnes présentes 
espace de la hêtraie, pour clôturer la saison des guinguettes.

EXPOSITION PHOTOS

La commune a organisé du 25 août au 30 septembre 
l’exposition photos :

«Bienvenue à Saint-Jean-de-Folleville».

C’était l’occassion de visiter la commune à travers une 
balade photographique de 20 clichés.

Cette exposition a pour but d’être nomade et devrait 
réapparaître au printemps dans la rue des sources autour 
de la salle Colombel.

Dans le cadre des journées Européennes du patrimoine, 
le quintette à vent de l’Orchestre Régional de 
Normandie est venu, le 15 septembre, pour un concert 
gratuit à l’église Saint Jean-Baptiste.

Le quintette se compose d’un piano, un violon, un 
alto, un violoncelle et une contrebasse et a interprété 
en première partie des œuvres de Johann Nepomuk 
HUMMEL.  
La deuxième partie était consacrée au compositeur 
Franz SCHUBERT avec l’interprétation entre autres du 
célèbre morceau  « La Truite ».

Les spectateurs présents ont été enchantés par le 
niveau très élevé de ce quintette.

Ce partenariat sera renouvelé en 2023.

CONCERT DANS L’EGLISE

L’ACTU À SAINT JEAN
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Du 27 septembre au 24 novembre 2022, 
la société Eastman a organisé une 
concertation préalable sous l’égide 
la Commission Nationale du Débat 
Public (CNDP) relative à son projet de 
construction et d’exploitation d’une 
usine de recyclage moléculaire des 
plastiques sur la zone industrielle 
de Port-Jérôme II, à Saint-Jean-de-
Folleville.

Cette usine aura une capacité annuelle 
de traitement de 160 000 tonnes de 
déchets plastiques difficiles à recycler. 
Faute d’une solution de recyclage 
adaptée, ces plastiques sont aujourd’hui 

incinérés, mis en décharge ou bien 
encore abandonnés dans la nature. 

Ce projet d’usine comprend, pour 
l’essentiel, la création de trois unités 
distinctes, une usine de production 
d’énergie pour alimenter une unité 
de recyclage, une unité de traitement 
des eaux usées, ainsi que plusieurs 
entrepôts, bureaux et laboratoires 
d’analyses. Il devrait permettre de créer 
quelques 330 emplois directs, 1 500 
emplois indirects, tout en contribuant 
à la transition de la France vers une 
économie plus circulaire pour les 
déchets plastiques.

Lors de sa séance plénière du 4 mai 
2022, la CNDP a décidé d’organiser une 
concertation préalable autour du projet 
et a désigné deux garants afin de veiller 
à la sincérité, la transparence et le bon 
déroulé de la concertation : Madame 
Isabelle JARRY et Monsieur Jean-Louis 
LAURE. La CNDP a validé le 7 septembre 
2022 les modalités d’information et de 
participation du public.

Cette concertation s’est déroulée du 
27 septembre au 24 novembre 2022.

Visite du PDG AMéricain de Eastman

Le lundi 26 septembre 2022, le PDG de EASTMAN, Mark COSTA a visité la zone Industrielle de Port-Jérôme II, à Saint-Jean-de-
Folleville.

Virginie CAROLO-LUTROT, Présidente de Caux Seine agglo et Patrick PESQUET, maire de Saint-Jean-de-Folleville étaient présents 
pour l’accueillir ainsi que d’autres membres d’EASTMAN France et Europe. Une traductrice était présente pour failiter  les 
échanges.

PatrickPatrick PESQUET PESQUET, Maire de Saint-Jean-de-Folleville (à gauche)  et Mark C, Maire de Saint-Jean-de-Folleville (à gauche)  et Mark COSTAOSTA (au centre) PDG de EASTMAN  (au centre) PDG de EASTMAN 

L’ACTU À SAINT JEAN

EASTMAN
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L’ACTU À SAINT JEAN

• 6 octobre, de 18h à 20h : Atelier sur le thème du recyclage et de l’économie circulaire 
salle Bernard Mullie.

Cet atelier participatif sous forme de table ronde a permis d’aborder la thématique du 
recyclage. Des groupes de travail ont été constitués.

Agenda de la concertation

• 27 septembre, de 18h à 20h : Réunion publique de lancement, salle Bernard Mullie.

La première réunion de lancement a réuni environ 20 habitants et personnes 
extérieures à la commune. Le public est resté attentif et a posé des questions sur le 
fonctionnement de l’entreprise, les nuissances sonores et visuelles.

• 9 novembre, de 18h à 20h : Atelier sur le thème de l’énergie salle Bernard Mullie.

PatrickPatrick PESQUET PESQUET, Maire de Saint-Jean-de-Folleville (à gauche)  et Mark C, Maire de Saint-Jean-de-Folleville (à gauche)  et Mark COSTAOSTA (au centre) PDG de EASTMAN  (au centre) PDG de EASTMAN 

Pour plus d’information sur les mesures à venir, veuillez contacter le 02 32 84 40 32.

EASTMAN

TRAVAUX DE RESTAURATION DE LA ZONE HUMIDE DE RADICATEL : 

Pour faire face à la 
dégradation de la zone 
humide et pour compenser 
l’empreinte environnementale 
des usines de Port-Jérôme 
II, des travaux de génie 
écologique auront lieu 
au cours de l’année 2023 
au niveau du Marais de 
Radicatel. Ces aménagements 
environnementaux 
porteront notamment sur la 
diversification des habitats 
existants, la réduction des 
drainages aériens ou encore 
la conversion de cultures en 
prairie. 
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L’ACTU À SAINT JEAN

SECURITE CIVILE

La commune de Saint-Jean-de-Folleville met en place sa 
Réserve Communale de Sécurité Civile. 
Les élus ont fait appel aux habitants de plus de 18 ans pour 
constituer cette réserve. Quinze bénévoles ont répondu 
pour participer à cette action de solidarité et ont assisté à la 
première réunion de présentation le 16 octobre. 
Ce groupe peut apporter une aide aux agents et élus 
municipaux en cas de crise majeure sur la commune. Ces 
bénévoles bénéficient d’une protection juridique lors de leurs 
interventions.

Selon la gravité des évènements, c’est le maire de la 
commune qui active cette aide. 

Une partie de ces bénévoles a pu visiter le centre 
opérationnel départemental du SIRACEDPC le 12 janvier 2023 à 
Rouen. Des journées de sensibilisation seront proposées aux 
réservistes.

La municipalité remercie tous les bénévoles pour leur 
engagement envers la commune.

Quelques exemples de missions
Soutien et assistance des populations.
Participation à l’alerte des populations, à l’évacuation d’un quartier. 
Suivi des personnes vulnérables en période de canicule ou grand froid. 
Aide au nettoyage et à la remise en état des habitations. 
Collecte et distribution de dons au profit des sinistrés.

Jeudi 12 janvier 2023, une partie de la Réserve 
Communale de Sécurité Civile, des élus et du 
personnel communal, sont allés visiter le poste de 
commandement du SIRACEDPC* de la préfecture 
de Rouen.
Ce service est l’organe central de préparation et 
de mise en œuvre des politiques de défense et 
de protection civile en Seine-Maritime, dont les 
missions sont les suivantes : prévention et alerte, 
gestion de la crise et de l’après crise.

*Service Interministériel Régional des Affaires Civiles et 
Économiques de Défense et de la Protection Civile



L’ACTU À SAINT JEAN

Objectifs des actions :

• Minimiser les coûts de fonctionnement sur le budget de la commune en raison 
de l’augmentation significative des tarifs de l’énergie électrique*. 

• Contribuer à réduire la consommation énergétique afin de limiter les risques 
de coupure. 

• Respecter l’article 41 de la loi, codifié à l’article L.583-1 du code de 
l’environnement (Grenelle II). L’article précise les 3 raisons de prévenir, 
supprimer ou limiter les émissions de lumière artificielle lorsque ces dernières :

        - sont de nature à présenter des dangers ou à causer un trouble excessif 
aux personnes, à la faune, à la flore ou aux écosystèmes,

        - entraînent un gaspillage énergétique, 

        - empêchent l’observation du ciel nocturne.

*Pour l’achat de l’énergie électrique, la commune adhère à la commande d’achat 
groupé du Syndicat Départemental d’Energie de la Seine-Maritime (SDE76), pour 
l’achat de l’énergie électrique permettant ainsi une offre optimisée. Cependant 
une augmentation du coût de l’énergie se fera en 2023. 

Exemple d’économie d’énergie

Informations relatives à la rue de l’église et rue Jean Lamidey pour une période de 2 mois.

Novembre et 
Décembre 2018 
Eclairage traditionnel

Novembre et Décembre 2020 
Passage en éclairage LED 

Novembre et Décembre 2021 
Extinction de 23h à 5h00

Consommation en kwh 3510 kwh 1670 kwh 1100 kwh

Coût

Sur les bases du tarifs de 2018

471.14 € 224.00 € 147.62 €

Le passage en LED et l’extinction la nuit ont fait économiser environ 70% de la consommation électrique.
9

L’ACTU À SAINT JEAN

CONSOMMATION ENERGETIQUE

Dans le contexte économique actuel et de forte tension sur les marchés de 
l’énergie, la commune a choisi d’agir et d’optimiser la gestion de l’énergie 
avec l’éclairage public. Le plan d’action consiste à réduire l’éclairage nocturne :

• Favoriser la technologie leds

Depuis plusieurs années, la commune s’est inscrite dans un plan 
d’investissement visant à remplacer l’ensemble des sources énergivores et 
polluantes sur la quasi-totalité du parc d’éclairage public.

Les derniers appareils équipés de sources énergivores se situant au Pont-
Navarre seront remplacés en 2023 par des appareils de technologie leds. 

En tant que commune adhérente au Syndicat Départemental d’Energie de 
la Seine-Maritime (SDE76),  les travaux de modernisation de l’éclairage 
contribuant à l’efficacité et la sobriété énergétique, nous ont permis de 
bénéficier d’une subvention de 80%.

• Extinction de l’éclairage

Afin de répondre aux objectifs économiques et environnementaux, la commune 
a pris la décision de procéder à l’extinction de l’éclairage public de 23h00 à 
5h00, seul l’éclairage au niveau de la RD982 est maintenu.



LE CCAS

L’ACTU À SAINT JEANDU COTE DU CCAS

Dimanche 16 octobre, les membres du CCAS ont offert aux plus 
de 65 ans un repas au cabaret Le Ptit Bichou.  
90 personnes prirent place dans deux cars de la compagnie 
Perier et un bus de 10 places aménagé pour les personnes à 
mobilité réduite, mis à disposition par Port-Jérôme-sur-Seine.

Le thème et le lieu n’étant pas divulgués, dès le départ, les 
aînés se posaient plusieurs questions quant à la destination.

Direction le pont de Tancarville pour 45min de voyage et une 
arrivée en Basse Normandie aux portes de Cabourg. 

Et voilà l’apparition de l’enseigne du cabaret Le Ptit Bichou à 
Dives-sur-Mer.

Le menu sélectionné a permis de déguster : l’assiette 
gourmande autour du canard, le sorbet poire, la cuisse de 
canard confite, salade, fromage, tarte normande, café et 
boissons. 

Les deux artistes transformistes ont interprété les plus grands 
succès de Sylvie VARTAN, Mylène FARMER, Brigitte BARDOT, Liza 
MINELLI et bien d’autres chanteuses. Entre deux chansons, 
le carnaval de Rio était présent avec les quatre danseuses 
brésiliennes dans une succession de tableaux avec des 
costumes étincelants. 

Plaisir et ambiance ont ravi les aînés.

REPAS DES AINES

ATELIERS DES SENIORS

Entre le 15 novembre et le 13 décembre, le 
CCAS de Saint-Jean-de-Folleville a accueilli 
l’ADMR pour des stages numériques.

6 personnes se sont familiarisées avec 
les outils et ont découvert les nouvelles 
fonctionnalités de leur appareil.

Ces stages étaient proposés sous forme de 
5 ateliers gratuits.

10
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L’ACTU À SAINT JEAN

VIDE TA CHAMBRE

Dimanche 6 novembre, le vide ta chambre a accueilli 
120 visiteurs malgré le mauvais temps.

L’ambiance était conviviale autour d’un bon café et 
de la vente de gâteaux.

Les membres du CCAS seront heureux de renouveler 
l’expérience l’année prochaine, venez nombreux.

NOEL DES ENFANTS

La magie s’est emparée de la salle Colombel le 17 
décembre !

Monsieur TEMPO est venu présenter son spectacle 
aux enfants de 3 à 10 ans, conjuguant magie, sculpture 
sur ballons, danse et chansons, apparition et 
disparition de nombreux animaux : colombes, poules, 
lapin, cochon d’inde et canard.

Une place de cinéma et des confiseries ont été 
offertes aux enfants.

COLIS DES AINES

En 2022, les élus du Centre Communal d’Action Sociale 
ont choisi de changer le fournisseur du colis des aînés. 

Cette année, c’est le traiteur Rubigny de Criquetot 
L’Esneval qui a été retenu. Un colis 100% fait 
localement !

59 colis doubles et 51 colis simples ont été distribués 
en porte à porte par les membres du CCAS.



L’ACTU À SAINT JEANDU COTE DU CCAS

Je m’appelle Justine SOUDÉ, j’ai 24 ans. Depuis peu, je 
suis diplômée d’un Master en Management et Commerce 
International basé sur des échanges avec l’Amérique latine 
à l’Université du Havre, et l’année dernière j’ai eu la chance 
d’effectuer mon stage à Querétaro au Mexique pour une 
durée de  
6 mois. J’ai eu l’opportunité de partir notamment grâce à 
l’aide financière du CCAS de Saint-Jean-de-Folleville, ce qui 
m’a permis de concrétiser mon projet. 

Je suis partie au Mexique et plus précisément à Querétaro 
au nord de Mexico (la capitale). Mon choix s’est orienté vers 
ce pays pour sa langue (l’espagnol), pour sa culture, son 
mode de vie et certainement aussi pour son éloignement 
avec la France qui me permettrait un réel dépaysement. Mon 
université m’a aussi donné l’opportunité de choisir le pays 
de mon choix pour y valider mon Master. 

Tout a commencé en avril dernier, j’ai pris l’avion seule 
direction le Mexique pour y faire mon stage de fin d’études 
à la Chambre de Commerce et d’Industrie du Bajío, une 
région industrielle du Mexique où se trouvent beaucoup 
d’entreprises françaises. J’ai décidé de m’orienter vers le 
secteur de la communication et du marketing étant donné 
que le marketing était ma discipline favorite durant ma 
première année de formation au Master EAL et que j’avais 
déjà réalisé un stage dans le marketing en 2021. Je me 
suis vu confier la gestion générale de la communication 
de la Chambre à travers les publications par mailings et 
réseaux sociaux, l’organisation d’évènements, la promotion 
des services de la Chambre et finalement la prospection. 
Cette expérience au sein des équipes de la CCI a été très 
enrichissante, je me suis très vite bien entendue avec 
l’ensemble de l’équipe qui était sympathique et à l’écoute.

En dehors de mes missions à la Chambre, j’ai eu la chance de 
pouvoir voyager et découvrir les merveilles des différentes 
régions du Mexique, en commençant par ma ville d’accueil, 
Querétaro, qui possède la meilleure qualité de vie de tout 

le Mexique, donc à ce niveau là, il n’y avait rien à craindre. 
En effet, c’est une ville sûre comparée à d’autres, elle est 
aussi très jolie et possède une architecture coloniale, pleine 
de couleurs. La vie étudiante est géniale, c’est l’occasion de 
rencontrer des personnes venant de différents pays. 

J’ai aussi eu l’occasion de visiter Oaxaca, Guanajuato, le 
Yucatán et bien sûr Mexico, la capitale. J’ai pu y découvrir 
beaucoup de lieux exceptionnels et y goûter les meilleurs 
plats mexicains. La gastronomie mexicaine étant très 
variée, il y en a pour tous les goûts ! Au niveau culturel et 
historique, le Mexique est un pays très riche. Bon nombre 
de civilisations s’y sont succédées (Olmèques, Toltèques, 
Mayas, Aztèques etc.) et le pays possède de nombreux 
vestiges et de nombreuses traditions, toujours vivantes 
dans la culture populaire. C’était donc l’occasion pour moi 
de visiter les pyramides de Teotihuacan, un important site 
archéologique de la vallée de Mexico, comprenant certaines 
des plus grandes pyramides mésoaméricaines. L’une des 
traditions très importante que j’ai eu l’occasion de vivre 
est “El día de los muertos” qui est sans doute la tradition 
la plus importante du Mexique. Durant la fête des morts les 
mexicains rendent hommage à leurs défunts et réalisent 
des Autels dédiés aux morts, des offrandes ou encore des 
marches nocturnes. C’est pour moi l’une des plus belles 
traditions mexicaines.

En conclusion, je suis très heureuse d’avoir fait ce 
stage à l’étranger et surtout dans un pays aussi 
génial que le Mexique. Mon stage m’a beaucoup appris 
professionnellement mais c’était aussi une expérience 
enrichissante culturellement et socialement. Tous les jours, 
j’ai pu apprendre de nouvelles choses et surtout m’ouvrir 
davantage à une culture et à des coutumes différentes. 
Je recommande cette expérience de l’étranger à tous les 
étudiants ayant l’opportunité de partir et je remercie le 
CCAS de Saint-Jean-de-Folleville d’avoir pu rendre tout cela 
possible grâce à leur aide financière.

AIDE A LA MOBILITE INTERNATIONALE

Justine SOUDÉ

«

»
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Justine SOUDÉ
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Sortie Basket

Animation de pâques

Le samedi 15 avril, pendant les vacances, un 
spetacle et une chasse aux oeufs sera proposée 
par le CCAS.
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L’ACTU À SAINT JEANDU COTE DU CCAS

LE  SIVOSS

SORTIE À LA FERME D’ÉPAVILLE

En octobre, les deux classes de grande section sont allées 
en sortie à la ferme d’Épaville à Montivilliers. En plus de la 
découverte de la ferme et de ses animaux, les élèves ont 
participé à un atelier fabrication du pain. Chacun a façonné 
son petit pain.

Ils ont également ramassé des pommes et découvert la 
fabrication du jus de pommes.

Une journée très riche en découvertes et apprentissages 
très appréciée par les élèves.

ATELIERS JEUX DE SOCIÉTÉ 

Une fois par mois des ateliers jeux de société sont 
organisés dans toutes les classes grâce à la participation 
des parents qui s’inscrivent.

Les jeux de société permettent de développer de 
nombreuses compétences.

Afin de compléter ce projet, chaque classe ira 3 fois à la 
ludothèque de Lillebonne à partir de janvier.

NOËL À L’ÉCOLE 

En décembre, l’école a été décorée par les ATSEM, plusieurs 
sapins dont un immense pour la salle de motricité ont été 
offerts par M. DEBRAY et des décorations ont été installées 
dans la cour de récréation. 

Un grand merci à Romuald PANCHOUT pour les jolies 
décorations de la cour qu’il a lui même réalisées.

Le Père Noël est venu pendant le repas de cantine et lors 
du goûter de Noël.

Les élèves ont chanté les chansons apprises pour 
l’occasion et ont dégusté des viennoiseries. Ils sont ensuite 
retournés dans leurs classes afin de découvrir les cadeaux 
apportés par le Père Noël. 

Composition des classes 

 Les élèves sont répartis en 6 classes:

2 classes de Petite Section  
Mme AUBER et Claudine,  
Mme ROLY (directrice) et Mme TROTEREAU et Sandrine.    

2 classes de Moyenne Section :    
Mme HESPEL et Émilie, 
Mme VIEVIORKA et Mme TROTEREAU et Amandine. 

2 classes de Grande Section  
Mme LEROUY et Karine, 
Mme ORAIN et Karine. 

ECOLE MATERNELLE
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La directrice, Mme MICHEL, est déchargée de cours tous les jours. Son bureau 
est ouvert de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30. Possibilité de prendre rendez-vous 
par téléphone.

Un début d’année déjà bien chargé :

Les élèves des classes de CP et CE1 ont pratiqué l’activité cirque avec 
l’intervenant Yohann VASSE pendant tout le premier trimestre et ont clôturé 
leur travail par un magnifique spectacle présenté aux parents le vendredi  
9 décembre. 

Les élèves des classes de CM1 et CM2 ont assisté à une représentation 
musicale à Juliobona présentée par les intervenantes de musique Elodie 
STARZAK et Hélène AUBER et leurs collègues du Conservatoire de Lillebonne.

Cette année, les enseignants de CM2 ont fait local pour leur traditionnelle 
sortie nature et se sont rendus à la forêt de Saint-Antoine-la-Forêt avec leurs 
élèves.

La Coopérative scolaire et l’association de parents d’élèves ont offert aux 
élèves un spectacle de conteur mêlant histoires et jonglerie.

La classe de découverte des CM2 aura lieu à Clécy du 3 au 7 avril 2023.  
Ce sera une expérience sportive avec activités escalade, VTT, canoë, 
orientation et visite du monde de la miniature.

Les élèves de CM1, CE1/CE2, et CE2 de Mme Millet, se sont regroupés pour 
danser tous ensemble avec Isabelle PASEK, l’intervenante sport, pour clôturer 
leur travail en danse et partir en vacances d’hiver sur une note festive !

Composition des classes 

À la rentrée 2022, l’école Maurice 
Leblanc compte 290 élèves répartis 
dans 12 classes :  
3 classes de CP à 22 élèves,  
2 classes de CE1 à 25 et 24 élèves,  
1 classe de CE1/CE2 à 24 élèves, 
2 classes de CE2 à 24 et 25 élèves, 
2 classes de CM1 à 26 élèves,  
1 classe de CM1/CM2 à 24 élèves 
1 classe de CM2 à 26 élèves.

ECOLE ELEMENTAIRE

LE SIVOSS



LE SIVOSS

INTERVIEW DU CUISINIER

Combien de repas servez-vous par jour ?

380 repas, 240 en élémentaire, 120 en maternelle, 20 repas 
pour le personnel.

Parlez-nous de votre équipe : 

Sylvie, mon bras droit, est avec moi dès le matin à 6h pour la 
préparation, l’épluchage. Mon équipe qui arrive à 9h s’occupe 
des repas, de l’installation du service et de l’entretien 
des toilettes. Ce sont des agents très professionnels qui 
connaissent bien leur travail.

Comment sensibilisez-vous les enfants aux goûts et aux 
différentes saveurs ?

Les enfants sont sensibilisés tout au long de l’année. On 
va remettre en place des ateliers du goût, arrêtés avec la 
COVID. Les derniers ateliers étaient sur le thème du chocolat, 
fromage, agrumes, pommes. En faisant découvrir les aliments 
sous toutes leurs formes, nous avons vu que certains enfants 
ne connaissaient pas le fromage, en dehors des fromages 
d’enfants.

Comment choisissez-vous les menus ?

La règlementation impose de respecter des fréquences sur 20 
jours. Par exemple, 4 entrées chaudes, 10 crudités minimum, 
puis œufs et salades composées. Il faut donc équilibrer les 
repas sur la période de 20 jours et non pas tous les jours.

Toutes les semaines il y a un repas végétarien. Pour ne pas 
perturber les enfants avec des ingrédients inconnus, je fais 
des choses simples, moins coûteuses afin de pouvoir acheter 
des produits de qualités : poissons frais, AOP, IGP. 

Comment faites-vous pour vous approvisionner ?

Je préfère faire du local plutôt que du bio qui vient du Brésil. 
Notre fournisseur principal est à Goderville, l’épicerie à Rouen, 

le pain, Saint-Nicolas-de-La-Taille et Mélamare, le boucher 
est à Lillebonne. Les pommes de terre sont fournies par les 
agriculteurs locaux et de Bernières.

Nous avons également un peu de surgelés.

Parlez-nous de la loi EGALIM

La loi EGALIM oblige le menu végétarien et une nouvelle 
réflexion sur les repas. Il faut trouver des solutions simples 
pour que les enfants mangent. Par exemple, pour un chili con 
carne, la viande est remplacée par des lentilles et ça passe 
bien.

Quelles actions mettez-vous en place pour limiter le 
gâchis alimentaire et comment sensibilisez-vous les 
enfants ?

Les agents essayent de faire goûter les enfants et comme le 
temps est court, ce n’est pas simple. Le service à l’assiette 
limite les pertes. Les agents adaptent les quantités quand 
elles servent en interrogeant les enfants, cela permet à ceux 
qui aiment d’avoir du rab.

Le pesage des aliments jetés a permis de baisser de 40 à 
30 kg les restes de pommes de terre et de 30 à 20/25 kg les 
restes de poisson. Notre moyenne de perte est de 50 à 70g 
par repas pour une moyenne nationale de 100/120g. 

Les récipients dans lesquels sont déposés les déchets sont 
visibles des enfants, et ils y font très attention.  

Les pertes varient selon le goût des enfants. Ils préfèrent 
les petits pois carottes, haricots verts, haricots beurres…. 
Pour diminuer les pertes, nous essayons de limiter les repas 
qu’ils n’aiment pas en leur servant des bonnes choses, vrais 
poissons, de la bonne viande du boucher tout en respectant le 
budget et la réglementation.

Romuald JIMAI  
Cuisinier du SIVOSS depuis 2008
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DU COTE DE L’AGGLO

Une Ressourcerie 

Prolonger le cycle de vie d’un produit grâce au réemploi ou 
au recyclage, tel est le leitmotiv de la Ressourcerie.

Venez y dénicher des objets en tout genre, de la lampe à 
de la vaisselle, en passant par des meubles, du matériel 
électrique et électronique…

La Ressourcerie allie économie sociale et solidaire, écologie 
et éco-citoyenneté. 60 employés œuvrent au quotidien à la 
remise en état des objets collectés pour leur donner une 
seconde vie. En 2020, 500 tonnes de déchets ont ainsi été 
évitées.

Devenir un acteur du réemploi en venant chiner à la 
Ressourcerie, c’est économiser tout en faisant du bien à la 
planète !

HORAIRES D’OUVERTURE :

Mardi, Jeudi & Vendredi : 13h30 - 16h45

Mercredi & Samedi : 9h00 – 12h00 / 13h00 - 16h45

Plus d’informations : 02 35 31 39 50

La Ressourcerie est gérée par le Clips Ressourcerie

 Le service « Mobilité solidaire »
 Le service « Mobilité solidaire » vous propose 
différentes prestations :

la location de scooters, vélos à assistance électrique et 
vélos classiques, des conseils personnalisés en mobilité, 
l’entretien, la réparation et le lavage de véhicules

Des tarifs solidaires sont appliqués.

HORAIRES D’OUVERTURE DU SERVICE :

Lundi : de 13h00 à 17h00 (uniquement pour les locations)
Mardi : 8h00 – 12h00 / 13h00 – 18h00
Mercredi : 9h00 – 12h00 / 13h00 – 18h00
Jeudi : 13h00 – 18h00
Vendredi et samedi : 9h00 – 12h00 / 13h00 – 17h00

Plus d’informations sur les modalités d’accès aux 
services : 02 35 31 39 50

Le Fablab Soli’Seine : ici vos idées prennent vie !
Le Fablab Soli’Seine est un espace de conception ouvert à 
tous : associations, entreprises, particuliers… Des machines 
telles que découpeuse laser, thermoformeuse, imprimantes 
3D, brodeuses numériques… sont mises à disposition pour 
concevoir, créer, fabriquer en 2 et 3D. Venez donner vie à 
vos projets créatifs et prototypes !

Un Fab manager est présent pour vous accompagner dans 
l’utilisation du matériel et la réalisation de vos projets.

Horaires d’ouverture :

Mardi : 14h00 – 18h00.

Mercredi & jeudi : 09h30 – 13h00 / 14h00 – 18h00.

Lundi, vendredi, samedi et dimanche : fermé.

Le Fablab est géré par Caux Seine développement

Une légumerie
Brotonne environnement propose la vente de paniers de 
légumes.

Les légumes seront issus du chantier de maraîchage bio à 
Port-Jérôme-sur-Seine et de producteurs locaux bio.

Un atelier de transformation permet d’alimenter les 
restaurants scolaires de l’agglomération Caux Seine.

Plus d’informations : 02 32 70 48 00 

La légumerie est gérée par Brotonne Environnement

Soli’Seine, l’espace d’entreprises solidaires et écologiques de Caux Seine agglo a ouvert ses portes au public en 
décembre 2021, sur la zone d’activités Grande Campagne Est à Notre-Dame-de-Gravenchon/Port-Jérôme-sur-Seine 
(face à Carrefour Market).

L’espace accueille : une Ressourcerie, un service de mobilité solidaire, le FabLab, Soli’Seine, une légumerie et un espace 
de vente mutualisé.

Soli’Seine est un projet porté par Caux Seine agglo dans le cadre de son contrat de territoire 2018-2021.
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ATLAS DE LA BIODIVERSITE

L’ABC de la biodiversité a été lancé par Caux Seine Agglo en octobre 2021 dans le cadre d’une politique de transition 
écologique et énergétique. Il s’agit d’un inventaire des milieux et espèces présents sur 16 communes du territoire : Bolbec, 
Gruchet-le-valasse, La Frenaye, Lanquetot, Lillebonne, Mélamare, Mirville, Nointot, Petiville, Port-Jérôme-sur-Seine, Saint-
Antoine-la-Forêt, Saint-Eustache-la-Forêt, Saint-Jean-de-Folleville, Saint-Jean-de-la-Neuville, Saint-Nicolas-de-la-Taille, 
Tancarville.

La réalisation de cet inventaire a pour objectif d’aider à la prise en compte de la biodiversité dans les futurs projets 
d’aménagement du territoire. La création d’une carte d’enjeux de la biodiversité permettra de mieux connaître pour mieux 
protéger.

DU COTE DE L’AGGLO
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Les maresLes mares

Le Conservatoire des Espaces Naturels Normands a 
prospecté 38 mares avec 3 passages en mars, mai et juillet. 
Ces milieux constituent un maillon important de la chaîne 
alimentaire (à la fois proies et prédateurs) et peuvent jouer 
un rôle de régulateur sur certains insectes parasites ou 
vecteurs de maladies. 

La floreLa flore

Le Conservatoire botanique national de Bailleul a 
inventorié 68 espèces patrimoniales et 15 espèces 
envahissantes durant les 19 jours de prospection sur le 
terrain. 

Les papillons Les papillons 

Le Conservatoire des espaces naturels Normands a 
organisé 13 chasses nocturnes et installé sept pièges 
passifs pour observer 342 espèces de papillons.

Les chauves-sourisLes chauves-souris

Le Groupe mammalogique normand a examiné les combles 
et clochers de 27 édifices religieux pour repérer la 
présence ou non de ces chiroptères.

Les oiseauxLes oiseaux 

Le Groupe ornithologique normand a effectué des points 
d’écoute en février et en mai sur les 16 communes de l’ABC 
(à 3 endroits différents), 87 espèces nicheuses ont été 
recensées.

Les insectesLes insectes

Le groupe des invertébrés Armoricains, dans différents 
milieux comme les bois, mares, bords de champs, prairies 
humides, berges de Seine… a dénombré 657 espèces 
d’invertébrés. 

LES ACTIONS à VENIR EN 2023

Le moment fort sera la journée internationale de la biodiversité le lundi 22 mai 2022. Plusieurs actions seront 
proposées au public pour faire connaître la biodiversité de nos communes. Elles viseront à sensibiliser aux enjeux de 
sa préservation par des animations, des ateliers dédiés, des sorties découvertes, des débats, des défis, des stands …

Pour les élèves, en collaboration avec l’association CARDERE et l’Education Nationale, il est envisagé de créer une 
malle pédagogique utilisable par les enseignants pour étudier une mare. 

VOUS VOULEZ PARTICIPER OU AVOIR DES INFORMATIONS

• Vous avez des questions ou remarques sur l’Atlas de la biodiversité : Ecrivez à abc@cauxseine.fr

• Projet « Un dragon dans mon jardin » : L’agglomération invite les habitants des 16 communes concernées par 
l'Atlas à inventorier les amphibiens : Observez régulièrement dans votre jardin, si vous apercevez grenouilles, 
crapauds, tritons, salamandres et rainettes, prenez une photo et postez-la sur : www.undragon.org

Elle sera ainsi transmise aux spécialistes de ce programme et permettra d'identifier l'espèce et d'améliorer la 
connaissance sur les amphibiens.

LES ACTIONS MENéES AU COURS DE L’ANNéE 2022

DU COTE DE L’AGGLO



Quel plaisir pour les bénévoles d’avoir retrouvé leur 
public au Festiv’été 2022 après deux ans d’absence à 
cause de la Covid.

Beatles, AC/DC, CRAZY PUG entre autres ont enflammé 
l’édition 2022. Programmation risquée pour une reprise, 
mais le pari a été réussi.

La préparation artistique est commencée pour l’édition 
2023. L’association est en contact avec des artistes 
comme Chris Agullo et son Vegas Bang, Gunshot,  les 
parrains du Festiv’été ....

Pour suivre l’actualité et le programme du Festiv’été, 
rendez-vous sur facebook : festiv’été de saint jean de 
folleville

DU COTEDU COTE  DES ASSOCIATIONS           DES ASSOCIATIONS           
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LE MOT DU PRÉSIDENT
Une édition qui sera la dernière pour moi, après 
21 ans de présidence de l’association « Loisirs Saint 
Jean »,  je pense qu’il est important de transmettre le 
flambeau. Ce qui va me manquer ce sont surtout les 
bénévoles qui m’accompagnent depuis le début pour 
certains, et sans lesquels rien n’aurait été possible, 
ainsi que la Mairie qui nous a toujours suivis. 

Rendez-vous les 1, 2 et 3 septembre 2023.
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Le jour du 11 novembre appartient maintenant à la mémoire 
collective. La réunion autour du monument aux morts 
permet d’entretenir le souvenir des victimes de toutes les 
guerres et d’y associer les générations actuelles. 

La cérémonie de commémoration s’est déroulée en présence 
de M.LE LAY président de l’Amicale des Anciens Combattants, 
de Patrick PESQUET, maire, d’élus et de nombreux habitants. 
Un hommage fut rendu à nos jeunes soldats morts « Pour la 

France », en épelant le nom de tous les follevillais inscrits 
sur le monument. 

Après le dépôt de gerbe et lecture du message de la 
ministre, l’assistance a observé une minute de silence puis 
repris en chœur « la Marseillaise ». 

À l’issue de la cérémonie, chacun s’est retrouvé en mairie 
autour du verre de l’amitié.

L’association de boulistes « les cochonnets des sources » organise des concours internes tout au long de l’année. Elle se 
compose d’une cinquantaine de membres actifs âgés d’au moins 16 ans, qui s’entraînent tous les mardis et vendredis après-
midi sur les terrains de l’espace des Aigrettes à Radicatel. En avril de chaque année, un concours « amis, familles » ouvert 
à tous, invite les familles à venir passer une bonne journée dans une agréable ambiance. En novembre 2022, le club a fêté 
ses 35 ans avec un repas en invitant les élus. Ce repas devait avoir lieu en 2020, date anniversaire des 35 ans du club mais le 
covid en a décidé autrement. Cela fait en réalité 37 ans que le club existe. 

Contact, Christian BICHOT : 02 35 31 64 32

Membre du bureau : 
Christian BICHOT : président 

Didier PATIN : vice-président

Isabelle PATIN : trésorière

Pascal MARECAL : secrétaire

Christian RENAULT : membre actif

Fabrice CHAVENTRE : membre actif
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C’est autour de jeux et d’un goûter que la reprise des activités 
du Club a eu lieu en septembre avec de nouveaux adhérents qui 
sont les bienvenus.

En octobre l’assemblée générale a permis de renouveler le 
bureau de l’association.

Toutefois c’est avec regret que pour la première fois depuis 
de nombreuses années, William LEROY ne renouvellera pas sa 
présence au sein du bureau. Depuis plusieurs décennies William 
s’est investi et dévoué pour le Club, en tant que bénévole et 
président du bureau du Club.  Il a mis en place de nombreuses 
activités que le club poursuivra avec le même entrain qu’il a 
manifesté.  C’est avec beaucoup d’empathie qu’il s’est intéressé 
aux divers membres du Club, allant au devant d’eux pour les « 
recruter » et restant à l’écoute de chacun.

Il y a quelques années William a souhaité laisser la présidence 
mais est resté dans le bureau pour mener à bien les activités du 
Club. Aujourd’hui il souhaite prendre un peu de recul par rapport 
à la gestion mais restera toujours de bons conseils et présent 
au sein du Club pour le bien de tous.

Rétrospective 
Le 27 octobre c’est à Saint-Antoine-la-Forêt que les clubs des 
seniors des 4 clochers se sont retrouvés autour des cartes et 
d’un goûter.

Le 20 novembre le thé dansant a regroupé environ une 
soixantaine de personnes venant de divers horizons.

Le 15 décembre le club a fêté Noël, qui arrivait à grands pas, les 
dames se sont vues remettre des chocolats et les messieurs une 
bouteille de vin.

En ce 19 janvier 2023 ce sont 62 des membres du Club dont deux 
nouveaux membres qui se sont réunis pour le repas du Nouvel 
An. Nombreux sont ceux qui ont aidés au service créant une 
ambiance conviviale, qu’ils en soient remerciés.

Le bureau a été renouvelé avec les membres 
se représentant et une nouvelle candidature, 
Rosine LIOT.

Le bureau se compose désormais ainsi :

Président : Gilles ROUSSIGNOL 

Vice-Président : Christian VIMONT 

Trésorière : Nadine PONCHEROT

Vice-trésorière : Janine DUMENIL

Secrétaire : Françoise DELAHAYE

Secrétaire adjointe : Rosine LIOT

16 février : Jeux et goûter de la galette des rois

16 mars :  Jeux et goûter de crêpes

6 avril : Concours de jeux de cartes à  
Saint-Jean-de-Folleville avec les clubs seniors 
des 4 clochers, Salle Mullie

20 avril :  Jeux et goûter

11 mai : Jeux et goûter

17 Mai : Spectacle musical à Yvetot avec 
covoiturage

15 juin : Jeux et collation champêtre

Juin : Voyage à définir

Pour rappel le Club se réunit le 3ème jeudi de 
chaque mois salle Colombel

Agenda

Assemblée générale
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LES MOTS PASSANTS

LES 24 HEURES DE LA VOIX ROMAINE

Un salon du livre et des arts a eu lieu le 27 novembre dernier. 80 visiteurs sont venus découvrir auteurs, sculpteurs, 
photographies, poésies, peintures sur soie et patchwork, mais aussi la customisation sur chaussures ou encore la création de 
manga pour coque de téléphone portable. 

Superbe journée chaleureuse entre les participants et visiteurs. 

Un périple de plus pour Gérard BERTIN : 
Paris / Londres à pied - en 13 jours – 720 Km –

Du 29 août au 10 septembre 2022

Le 2 et 3 décembre 2022, Gérard BERTIN a effectué une marche de 24h dans 
le centre de Lillebonne de le cadre du Téléthon.

Il était possible de l’accompagner et marcher avec lui sur un ou plusieurs 
tours sur un circuit de 100 m (1 euro le tour). Il y avait aussi vente de 
t-shirts, bonnets et écharpes.

Un salon du bien-être se prépare pour le 11 juin et le salon du livre et des arts est programmé pour le dernier dimanche de 
novembre 2023.

DU COTE DES ASSOCIATIONS



Malgré une reprise compliquée suite à la Covid, le VCL est l'un des clubs qui a 
organisé le plus de courses cette année, 7 courses FFC avec 847 participants.

Le club du président Claude LE NAHEDIC a fêté ses 60 ans d’existence en décembre. 
C’est un club très actif avec une école de cyclisme performante qui obtient des 
résultats.

James CHATONNET, minime 2, a obtenu 8 victoires et de nombreux podiums. Il a 
terminé premier en décembre à Saint-Aubin-d'Ecrosville.

Laura MARRE, habitante de la commune, a obtenu le titre de vice-championne de 
Seine -Maritime en contre la montre individuel à Petiville. Laura est la sœur de Julie 
MARRE, cycliste ayant arrêté la compétition l’an dernier. Leur père, Sébastien, court 
également sous les couleurs du VCL.
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KUBB GAME FOLLEVILLAIS

VELO CLUB LILLEBONNAIS

L’année 2022 s'est terminée avec de très bons résultats sur les tournois 
internationaux. Sur les six joueurs de l’équipe de France au championnat 
d’Europe, cinq sont des adhérents du Kubb Game Follevillais.

Le calendrier des manifestations pour la saison 2023 est bien rempli avec un 
championnat sur cinq journées, le tournoi international le 24/25 juin et de 
multiples déplacements internationaux.

Une journée initiation et découverte est proposée le 12 ou 19 mars en fonction 
des conditions météorologiques, sur l’aire de jeu de la hêtraie à partir de 14h.

Également à noter, le vide grenier qui aura lieu le 7 mai. Vous pouvez déjà vous y 
inscrire aux numéros suivants : 06 88 04 10 97 ou 06 89 90 44 22 .

Le 10 décembre dernier s'est déroulée 
l’assemblée générale. Le nouveau bureau est 
composé comme suit :

Président : Ludovic LANGLOIS

Vice-président : Romuald LE FLEM 

Secrétaire : Serge VENTE

Vice-secrétaire : David LECANU

Trésorière : Brigitte LANGLOIS

Vice-trésorière : Anaël LE TILLY

Responsable communication : Gérard BERTIN

Responsable logistique : Richard TOCQUEVILLE

Laura MARRE

DU COTE DES ASSOCIATIONS

James Chatonnet
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ESI FOOT

UFC QUE CHOISIR

Vie du club
Les équipes : 

Jeunes : 27 licenciés de 6 à 13 ans dont 4 féminines

U7 et U9 : Engagement en plateaux le samedi matin

U11 : Engagement en critériums le samedi matin

U 13 : Engagement en critériums le samedi après-midi

Séniors : 72 licenciés et 3 équipes engagées

Séniors vétérans en critériums le dimanche matin (actuellement 9ème)

Séniors 1B en Départemental 2  le dimanche matin (actuellement 1ère)

Séniors 1A en Départemental 2 le dimanche après-midi (actuellement 1ère)

Le club compte 15 dirigeants, deux arbitres et un éducateur fédéral.

Plusieurs manifestations sont programmées : Un vide grenier le 11 juin, les 
50 ans du club le 17 juin, un tournoi de sixte le 24 juin.

L’ESI remercie tous ses bénévoles et sponsors qui font vivre le club.

La permanence de l'association de défense des consommateurs UFC Que Choisir a lieu tous les premiers vendredis du mois de 
16h30 à 18h30 à la mairie. Elle est assurée par M. Gérard LOUE et Mme Françoise DELAHAYE

UFC Que Choisir est là pour vous aider à régler vos litiges, par exemple avec les opérateurs de téléphonie, internet, lors de 
l’achat d’une voiture ou d’une maison, des soucis avec les travaux dans les logements (cuisine aménagée, changement de 
fenêtres), ou bien avec les facturations de gaz, électricité…

Nouveaux maillots pour les séniors 1A

Les U7 et la coupe du monde

Bilan sportif début de la saison 2022-2023
Pour cette saison, l’ESI compte 120 licenciés et a de plus en plus de mal à recruter des jeunes joueurs. Il n’y a donc pas 
de catégories U15, U17 et U18 par manque d’effectifs. L’entente avec le FC Gruchet a été reconduite pour les U9, U11 et 
U13.

DU COTE DES ASSOCIATIONS
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La nouvelle saison de Créadance a 
démarré sur les chapeaux de roues et 
promet d’être riche en évènements avec 
204 adhérents inscrits à la rentrée !

L’arrivée de Patricia pour assurer les 
cours de danse modern jazz a donné un 
nouveau souffle aux cours. Thomas quant à 
lui continue d’assurer les cours de hip hop et 
zumba et il a repris à la rentrée le cours de 
danse adultes. Les cours de Thomas ont affiché 
rapidement complet avec 50 personnes au 
cours de zumba et 20 personnes dans chaque 
cours hip hop.

CREADANCE

Du 17 au 20 octobre, l’association a 
fêté Halloween. Costumes terrifiants, 
décorations et confiseries étaient de 
mise.

Le vide grenier du 13 novembre, à  
Saint-Nicolas-de-La-Taille, a compté  
450 entrées visiteurs, notez le prochain 
qui se déroulera à Saint-Antoine-la-Forêt 
le 12 mars.

Le 4 décembre un marché de Noël a été 
organisé, ce fût une belle journée avec 

310 visiteurs 23 exposants locaux et le 
père Noël est venu.

Le mercredi 14 décembre a eu lieu le 
spectacle de Noël des groupes enfants 
avec un petit goûter et une remise de 
cadeaux.

Pour remercier les groupes adultes et 
les bénévoles, un apéritif dînatoire leur 
a été offert le 15 décembre.

La soirée dansante, thème cabaret, 
aura lieu le samedi 28 janvier, à la salle 

Claude LAPLACE de Gruchet-le-Valasse, 
et affichait déjà complet en décembre 
avec 250 personnes inscrites.

L’équipe Créadance remercie les 
municipalités de Mélamare, Saint-Jean-
de-Folleville, Saint-Nicolas-de-la-Taille et 
Saint-Antoine-la-Forêt pour leur soutien 
à l’association, et Monsieur le Maire de 
Gruchet-le-Valasse pour le prêt de la 
salle Claude Laplace.

haite de bonnes fêtes de fin d’année.

Composition du bureau
Fanny SANSON : Présidente

Mélanie CANTREL : Trésorière

Valérie DALLIER : Secrétaire

Environ 20 bénévoles actifs

Contact :

esi.créadance@outlook.fr

Rétrospective 

DU COTE DES ASSOCIATIONS
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LES BONS GESTES

Une boîte à dons sera installée à Saint-Jean-de-Folleville, dans 
l’optique de « consommer durable », son principe est basé sur l’échange 
comme pour les boîtes à livres. 

Qu’est-ce que c’est ? 

Un meuble en bois avec des étagères. On y dépose ce dont on ne se sert 
plus et on prend ce qui nous intéresse : vaisselle, petit électroménager, 
jouets… Avec cette boîte on offre une seconde vie aux objets.

Pour faire vivre cette boîte à dons, parlez-en autour de vous, venez 
y déposer quelques objets, passez régulièrement voir ce qui est à 
disposition. Evitez les objets trop encombrants.

Elle sera installée à proximité de la garderie périscolaire.

Les aides financières
Si vous achetez un vélo classique ou à assistance électrique, 
vous pouvez bénéficier d’une aide :

- DE L’ÉTAT : 
Le BONUS VELO : Aide pour l’achat d’un vélo traditionnel, d’un 
vélo électrique, vélo cargo, etc., sous conditions de ressources 
ou de handicap. 

https://www.economie.gouv.fr/particuliers/prime-velo-
electrique

- DU DÉPARTEMENT :

MA PRIME VÉLO 76  : la Seine-Maritime étudie une éventuelle 
reconduction de cette action en 2023.

https://www.seinemaritime.fr/ma-prime-velo-76.html

Plan des pistes cyclables de proximité
- SITE ET APPLICATION « RANDO TRAIL EN CAUX SEINE »

Ici, en Caux Seine, entre Seine et mer, découvrez 8 itinéraires 
de trail, 155 kilomètres à partir de 2 sites de départ… mais aussi 
18 chemins de randonnée à pied, 8 parcours de VTT, 2 cyclo 
et 6 itinéraires à cheval. Ainsi que des producteurs locaux et 
restaurateurs. 

https://randotrailencauxseine.fr

- ENTRE SEINE ET MER  EN VÉLO 

https://www.seine-maritime-tourisme.com

- LA SEINE À VÉLO

https://www.seine-maritime-tourisme.com/

Boîte à dons

LA PRATIQUE DU vélo

C’est économique, écologique, bon pour la santé et la planète. 

Des habitants l’utilisent déjà pour aller faire leurs courses aux 
villages alentours, pour aller à l’école, venir à la mairie…

Le Savoir Rouler à Vélo est  enseigné depuis plusieurs années 
par la Police Municipale Intercommunale aux élèves des classes 

de CM2 de l’école Maurice Leblanc à Saint-Antoine-la-Forêt. 

Toutes les routes ne sont pas encore dotées de pistes cyclables 
mais plus on sera d’utilisateurs et plus il y aura de projets 
d’aménagements.

Et si les Follevillais décidaient d’intégrer en 2023 le vélo dans leurs habitudes de déplacement ? 

Les avantages du vélo 
Outre les économies de carburant :

Un allié pour 
la santé

Transporte 
facilement

Calme et 
silencieux

Zéro émission 
de CO2

Conviviale

Destination 
libre

Donne le 
sourire

Plus rapide 
que la voiture 
sur de courte 
distance

Facile à garer
Réduit le 
stress
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L’escroquerie est définie dans l’article 313-1 du code pénal :

L’escroquerie est le fait d’obtenir un bien, un service ou de l’argent en trompant sa victime (faux nom, 
fausse qualité, manœuvres frauduleuses...). 

L’intention de tromper la victime est un élément essentiel.  La victime donne son bien ou son argent 
volontairement, car elle a été trompée sur les intentions de l’auteur.

FINALITÉ DES ESCROQUERIES :  récupération de sommes d’argent entraînant un préjudice de la victime 

LE PROFIL DES VICTIMES : tout le monde peut être concerné (pas de profil type)

LE PROFIL DES ESCROCS : pas de profil particulier 

QUELS MODES OPÉRATOIRES : prise de contact avec la victime par téléphone, mail, SMS et réseaux 
sociaux afin de récupérer par subterfuge des informations confidentielles et personnelles (codes 
d’accès, coordonnées bancaires)
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SENSIBILISATION SUR LES ESCROQUERIES

Que faire si je suis victime d’une escorquerie ?
Le dépôt de plainte : Police Nationale / Gendarmerie 
Nationale / Procureur de la République 

Lorsque les auteurs des faits sont à l’étranger, il est 
difficile de faire une procédure pénale.

Le 8 octobre 2022 s’est tenue une journée d’informations sur la sensibilisation aux escroqueries et les litiges de consommation. 

Dans un premier temps, nous retiendrons la sensibilisation aux escroqueries, la seconde partie sera abordée dans la prochaine 
Gazette

Informations supplémentaires
• La Police Nationale 17

• La Gendarmerie Nationale 17

• La Police Municipale Intercommunale 02 35 38 81 81

• Une Association d'Aide aux Victimes 

• Un Point Justice - 3039

• Le numéro info escroquerie 0 805 805 817

La prévention : comment se prémunir ?
• Ne pas se précipiter pour répondre (sms, mails, téléphone)

• Vérifier l’adresse mail de l’expéditeur 

• En cas d’achat sur internet vérifier le site marchand 
(cadenas + https + 3D secure) et consulter les avis sur les 
forums

• Vérifier l'identité et la fonction de la personne qui appelle 

• Ne pas hésiter à faire un contre appel / un autre canal de 
contact  (par exemple si c’est un mail qui semble venir de 
votre banque, appeler votre banque pour confirmer)  

• Dans un mail, ne pas cliquer sur le lien ou la pièce jointe si 
vous avez un doute 

• Ne jamais donner ses coordonnées bancaires ou 
d'informations personnelles et confidentielles

• Ne jamais donner ses mots de passe - les changer 
fréquemment – utiliser des mots de passe différents sur 
chaque site - Ne pas mettre d’informations personnelles dans 
son mot de passe, car il est facile à récupérer.

ON EN PARLE

ON EN PARLE



AIDE A LA PERTE D’AUTONOMIE

L’Allocation Personnalisée d’Autonomie (APA) est une 
aide visant à favoriser l’autonomie des personnes âgées. 
Elle est versée par le Département.

À domicile l’APA contribue au maintien des personnes chez 
elles. Cette aide peut également être accordée aux personnes 
vivant en établissement. Elle permet de financer une partie 
des dépenses liées à la perte d’autonomie. Toute personne 
âgée de 60 ans et plus, résidant en France, quelles que soient 
ses ressources et dont la perte d’autonomie justifie qu’elle 
soit aidée peut en faire la demande.

L’APA À DOMICILE

Elle permet de financer :

Tout ou une partie des dépenses d’aide à domicile (heures 
assurées par un(e) intervenant(e) pour la toilette, l’habillage, 
l’aide aux déplacements, le repas, etc.).

Des services ou des aides techniques adaptées au niveau de 
la perte d’autonomie de la personne âgée (portage de repas, 
téléalarme, matériel à usage unique,etc).

L’aide au répit du proche aidant (accueil temporaire de la 
personne âgée, relais à domicile, etc).

Des travaux ou des équipements directement liés à 
l’immobilier favorisant le maintien à domicile des personnes 
vieillissantes en perte d’autonomie (ex : rampes d’accès, 
adaptation de sanitaires, élargissement de portes)

Comment en bénéficier

Compléter le dossier de demande d’Allocation Personnalisée 
d’Autonomie disponible sur www.seinemaritime.fr et joindre 
les justificatifs demandés.

Faire remplir le document médical de liaison par son médecin 
traitant ou hospitalier. 

Accepter qu’une proposition de plan d’aide personnalisé soit 
établie à domicile par un professionnel du Département.

Se connecter sur ce lien pour faire votre demande en ligne : 
www.solidarites.seinemaritime.fr

L’APA EN ÉTABLISSEMENT

Le montant de cette allocation représente la différence entre 
le tarif dépendance de l’établissement correspondant au GIR 
du résident (niveau de dépendance évalué par le médecin de 
l’établissement) et la participation laissée à sa charge.

Le dossier est dans ce cas à retirer auprès de l’établissement 
d’accueil de la personne.

CONTACT :

apa@seinemaritime.fr

Permanence téléphonique : 02 35 03 55 55 les 
mardis et jeudis, de 9h à 12H.

ON EN PARLE

34



RECENSEMENT + 16ANS

VALORISATION DE VOS DECHETS

Chaque jeune Français de 16 ans doit se faire recenser.  
Une fois son recensement citoyen fait en mairie, il reçoit une 
attestation de recensement. 

Fournir un justificatif concernant le recensement ou la JDC est 
obligatoire pour s’inscrire, jusqu’à l’âge de 25 ans, aux examens 
(BEP, Bac, permis de conduire...) ou concours administratifs 
organisés par l’administration française :

Pour s’inscrire un examen :

• Avant 18 ans, il faut présenter une attestation de recensement

• À partir de 18 ans, il faut présenter un certificat de la Journée 
de Défense et Citoyenneté 

Le recensement permet à l’administration de vous inscrire 
automatiquement sur les listes électorales à 18 ans. Vous 
pourrez alors voter dès l’âge de 18 ans, sans faire d’autres 
démarches.

Naturaul’un est une entreprise d’insertion professionnelle qui 
s’appuie sur 3 activités pour accompagner les salariés.

Les espaces verts chez les particuliers, professionnels et les 
collectivités, de la tonte à l’élagage en passant par le fauchage, 
entretien de massifs, nettoyage de terrasse, pose de clôture, 
éco-pâturage, petit terrassement…etc

Les espaces naturels, ramassage et valorisation des déchets 
sur les berges de la Seine.

La valorisation de matières, cartons, plastiques, bois (de 
chauffage), et polystyrène (PSE).

Vous pouvez rapporter ces déchets au 165 rue Jean-Marie 
Jacquard, à Port-Jérôme-sur-Seine tous les mercredis matin 
pour les particuliers et professionnels. Naturaul’un peut aussi 
collecter dans les entreprises. 

Le PSE peut être déposé en déchetterie. Il sera compacté 
en « pains », puis recyclé en polystyrène extrudé (isolation, 
casque…) ou transformé en billes de plastiques pour fabriquer 
des stylos, cintres, bidons…etc

Contactez-nous au 02 35 38 60 14  
ou contact@naturaulun.fr

ON EN PARLE
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CHANGEMENT DE NOM

Changer son nom de famille est plus simple depuis le 1er juillet 2022

Depuis juillet 2022, il est possible de changer son nom 
de famille par simple déclaration à l'état civil.

Une personne majeure peut choisir de porter le nom 
de sa mère, de son père ou les deux. Cette procédure, 
introduite dans le Code civil par la loi du 2 mars 2022 
relative au choix du nom issu de la filiation, sera 
possible une fois dans sa vie.

Un parent peut aussi ajouter son nom, à titre d'usage, à 
celui de son enfant, en informant l'autre parent.  

Si l'enfant a plus de 13 ans, son accord est nécessaire.

Hormis ces nouvelles dispositions, la procédure de 
changement de nom (adoption d'un autre nom que 
celui des parents, francisation du nom de famille, etc.) 
reste identique et doit passer par un agrément du 
ministère de la Justice, qui peut le refuser s'il estime 
que les raisons invoquées sont insuffisantes, et par une 
publication légale si la demande est acceptée.

NAISSANCES*

17 janvier  Antoine BAILLIE 
25 février Mylan GIL
25 mars  Ilona LECLERC
21 juin   Julia BLANCHEMIN
14 juillet   Etienne SAVALLE
16 juillet  Énola LETENDRE
08 octobre Louise PETIT
29 octobre  Amalya LANGLOIS

DÉCÈS
10 juin   Pierre BASILE
25 juin   Nathanaelle AUZOU
23 octobre  Rémi OURSEL

ETAT CIVIL 2022

Mariages*

25 juin  Virginie CUSSON et Arnaud PIEDFORT

20 août   Sophie SOUDAIS et Jacques TOCQUEVILLE

27 août  Emilie JEANNE et Keny LANGLOIS

03 septembre Julie MARTIN et Jonathan LOUIS

01 octobre  Isabelle GUILLEMIN et Jean-Marie FRANÇOIS
*Conformément à la réglementation, ne sont publiés que les noms des personnes ayant donné leur accord.

ADRESSE ELECTORALE

Si vous déménagez dans une nouvelle commune, vous devez vous inscrire à la mairie de cette nouvelle commune. 
Mais si vous déménagez dans la même commune, il suffit de déclarer votre nouvelle adresse à la mairie.  
Si vous revenez vivre en France, vous devez le plus souvent vous inscrire à la mairie de votre nouveau domicile.  
Si vous partez vivre à l'étranger, vous devez choisir entre rester inscrit sur la liste de votre mairie ou vous 
inscrire sur la liste consulaire du pays qui vous accueille.

Vous pouvez vérifier votre situation électorale sur le site de servicepublic.fr à l’adresse suivante : 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1372

ON EN PARLE
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C’est PRATIQUE

Déchets verts
Certains habitants n’hésitent pas à déposer leurs 
déchets verts sur le terrain de leur voisin, ou sur 
les bords de route : c’est interdit ! Vous devez les 
conserver sur votre terrain ou aller les déposer à 
la déchetterie communautaire de Lillebonne.
C’est gratuit !

Déchetterie de Lillebonne
La déchetterie de Lillebonne est ouverte à tous les 
habitants de la commune.

Horaires d’ouverture :
Lundi au vendredi de 10h à 12h et de 13h30 à 18h.

Samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h.

Fermé le dimanche et jours fériés.

Ordures ménagères
Il y a encore des habitants qui ne rentrent pas 
leurs bacs à ordures ménagères après la collecte, 
et qui les laissent sur la voie publique plusieurs 
jours ou même parfois toute une semaine.

Il est interdit de laisser vos bacs sur la voie 
publique. Pour des raisons de propreté et pour 
améliorer notre cadre de vie, il vous est demandé 
de sortir vos contenants la veille au soir et de bien 
vouloir les rentrer au plus tôt après la collecte.

Quand vous les laissez sur la voie publique, ils 
gênent le passage (poussettes), peuvent se 
retrouver sur la route et provoquer un accident, 
(voitures, cyclistes…).

Ce nouveau service numérique « Gérer mes biens 
immobiliers » est offert aux usagers propriétaires, 
particuliers et professionnel (personne morale), 
depuis le 2 août 2021 et accessible depuis votre 
espace sécurisé.

Désormais, tout usager propriétaire, qu’il soit un 
particulier ou un professionnel (personne morale), 
peut désormais, à partir de son espace sécurisé sur 
impots.gouv.fr, consulter l’ensemble de ses biens 
bâtis sur le territoire ainsi que leurs caractéristiques 
(surface, nombre de pièces, numéro de lot…).

À terme, ce service permettra de répondre en ligne 
aux obligations déclaratives relatives aux locaux, de 
dématérialiser les déclarations foncières, de liquider 
les taxes d’urbanisme, de déclarer l’occupant des 
locaux d’habitation ou encore de collecter auprès 
des propriétaires, dans le cadre de la révision des 
valeurs locatives, les loyers des locaux d’habitation 
mis en location.

Aide à la destruction de nids

Afin de lutter contre la prolifération des frelons 
asiatiques, la mairie a décidé de prendre à sa charge 
les dépenses de destructions des nids, de frelons 
asiatiques, de frelons européens et de guêpes.

En cas de découverte d’un nid, vous devez faire 
un signalement à la mairie qui est seule habilitée 
à appeler l’entreprise pour intervenir. La mairie 
établira un bon de prise en charge afin que 
l’entreprise EJS intervienne dans les 48h.

Gérer mes biens immobiliers
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JEUX & RÉFLÉXIONS
énigmes Solutions juillet 2022

Mots mélés

1. Quelle est la lettre la plus tranchante ?

2. Trace 4 lignes droites de sorte à isoler chaque 
cochon dans sa propre enceinte

1. 89 ; 87 ; 83 ; 77 ; 69 … 
Quel est le nombre suivant ? 59

2. CRACK LA CODE, trouvez le bon code

0 4 2
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Retrouvez toutes les  informations sur  boujou76.fr


